
Conseil d’école du 22 juin 2020

É  taient présents  Étaient excusés
Le Maire
M.Devautour
Les représentants de la municipalité
Mme Patarin-Chapenoire
M.Babeau

L’Inspectrice de l’Education Nationale
Mme Barzotti

La représentante de l’accueil périscolaire
Madame Blanco 

La psychologue scolaire     :  
Mme Kerviche

Les représentants des parents d’élèves
Mesdames Chartier, Ricard,          
Deschamps-Legrand,
Messieurs Bérard, Landreau 
Messieurs Babeau, Reuillon

Mme  Mendès 

Les enseignants de l’école
 Mesdames, Beurienne, Clément, Congiu, 
Fabre,Gallard, Hibon, Larvoire, Legeron, 
Lhotelier, Morisset, Nazaret.
 Messieurs Daniaud et Parizot

Madame Calvet, Madame Clément

Le D.D.E.N.
Monsieur Baudouin

Début de la séance à 18h00. 

Tour de table /Présentation du conseil d'école 

M.Devautour rappelle que le maire est membre de droit du conseil d’école et présente les nouveaux membres du conseil municipal 
qui le représenteront au conseil :
- M.Babeau délégué aux affaires scolaires
- Mme Patarin chargée des affaires périscolaires.



Mme Larvoire rappelle qu’en la présence de M.Devautour, maire de la commune, M.Babeau assiste au conseil d’école, non en tant 
qu’élu chargé des affaires scolaires mais en tant que représentant des parents d’élèves.

• De même M.Bérard et M.Reuillon sont présents au titre de parents élus et non en tant que membres élus de l’équipe 
municipale.

•
Présentation des effectifs

En 2020-2021, le nombre d’élèves prévu à ce jour sera de 236  (certaines radiations sont prévues mais non encore entérinées) .
L’ouverture de classe est possible avec un effectif de 252 élèves nous en sommes donc loin.
Quelques inscriptions peuvent avoir lieu durant l’été .
Les effectifs seront donc encore chargés dans chaque classe mais il ne peut y avoir d’ouverture de classe.

Les projets présentés au 1er trimestre :

 Certains projets n’ont pu être menés à bien en raison de la fermeture des écoles et de la mise en place des phases 1 et 2 du 
déconfinement .

Chorale d’école / toutes les classes

Projet autour  des oiseaux dans le cadre de l’EDD/ toutes les 
classes

Participation à la Coulée Verte du CE2 au CM2

ch

Non finalisé

2 Théa 
Ecole et cinéma 
Cycle Kayak 
Suivi de la goëlette Tara
Visite des mines de Faymoreau 
Ambassadeur du tri 
Participation à la dictée d’ELA

 Intervention du G.O.D.S
dans le cadre du projet 
« oiseau »



CM1-CM2 Théa 
Ecole et cinéma 
Cycle Kayak 
Suivi de la goëlette Tara
Visite des mines de Faymoreau 
Ambassadeurs du tri 
Participation à la dictée d’ELA
+ inclusion des élèves de l’UEE

CM1 Théa 
Ecole et cinéma 
Participation à la dictée d’ELA

CE2-CM1 Ecole et cinéma 

CE2 Cycle Volley
Théa 
Ecole et cinéma
Participation à la dictée d’ELA
La participation au projet «  trame verte et bleue » a été reportée à
l’an prochain.

CE1-CE2 Cycle Volley
Théa
Rencontres USEP
Tutorat dans le cadre du printemps des maternelles 
Projet de correspondance avec une classe de St-Gelais
Visionnage du film « Donne moi des ailes »

CE1 Cycle piscine
Théa
Projet en arts visuels sur les émotions avec Corinne Douville
Projet en arts plastiques et sciences avec Cathy Duvals
Visionnage du film « Donne moi des ailes »

CP-CE1 Cycle piscine
Projet en arts visuels sur les émotions avec Corinne Douville
Projet en arts plastiques et sciences avec Cathy Duvals ( 1 séance
seulement a pu avoir lieu)



CP Cycle piscine
Projet en arts visuels sur les émotions avec Corinne Douville
Projet en arts plastiques et sciences avec Cathy Duvals

UEE

Les  élèves ont pu assister à des spectacles et concerts dans la salle de « La Baratte ».

Point sur certains aspects de la gestion de la crise sanitaire :

La municipalite, les services techniques sont remerciés, ceux-ci ont agi rapidement à chaque fois que cela a été nécessaire.
En effet, les contraintes matérielles ont été nombreuses : les meubles, tables,( …) ont été enlevés et remis dans les classes à 
plusieurs reprises.
Le personnel a été mis à la disposition de l’école pour la désinfection des locaux, l’utilisation des sanitaires, …

Mme Blanco est tout particulièrement remerciée pour son aide précieuse durant l’accueil des enfants de soignants et sa grande 
disponibilité.
Remerciements également de toute l’équipe enseignante pour sa cohésion durant ce confinement.
L’équipe a du s’adapter et mettre en place rapidement la continuité pédagogique avec ses moyens personnels, sa volonté et son 
envie de continuer avec les enfants.

Des consultations ont eu lieu avec la municipalité dès que cela a été possible, elle ont été menées sur la base des circulaires 
officielles qui arrivaient tardivement et laissaient peu de marge de manœuvre . 
Il a été nécessaire de prendre rapidement des dispositions, le cadre contraint du protocole sanitaire ne laissant pas de marge pour 
une consultation. C’est pourquoi les conseils de déconfinement ont eu lieu rapidement par visio conférence restreinte.

• Exercices de sécurité.
Aucun exercice de sécurité n’a eu lieu vu les circonstances exceptionnelles .

Monsieur le maire remercie les différents acteurs et insiste sur la réactivité et l’investissement de chacun lors des différentes étapes
de la crise sanitaire : personnels du CLSH, des services techniques, du restaurant scolaire, équipe enseignante.



Il rappelle que la municipalité a mis en œuvre tous les moyens pour que l’accueil puisse être mis en place tel que défini dans le 
protocole sanitaire.

• Équipement et travaux 

Certaines peintures nécessitent d’être refaites comme cela avait été prévu lors du dernier conseil d’école.
Les stores dans les classes de Mme Hibon et Beurienne ont été programmés, les mesures ont été prises .La demande suit donc 
son cours.
L’UEE souhaite pourvoir faire des affichages dans le couloir, cela nécessite l’installation d’un câble permettant cet affichage. Une 
demande  a déjà été adressée au SIC, cela pourrait-il être fait durant l’été ?
M.Babeau prend note de la demande et fera le nécessaire auprès du SIC.

- Questions des représentants des parents d’élèves 

M. Devautour propose la création d’une commission pour répondre aux questions des parents d’élèves.

Les enseignants de l'école élémentaire ont-ils envisagé des cours de soutien durant les vacances d'été? Quelles sont les 
conditons?

Cela n’est pas envisagé par l’équipe enseignante

Il semblerait qu'une femme d'un certain âge passe régulièrement devant le portail de la cour du haut. Cette personne proposerait 
des "bonbons" aux élèves jouant à proximité. Les élèves auraient rapporté les faits aux enseignants.
Des dispositions particulières ont-elles été prises ?
 Surveillance accrue, prévention auprès des enfants qui jouent à cet endroit? 
Les enseignants sont vigilants sur ce point. Le nécessaire a donc été fait. La personne en question était quelque peu désorientée et
les choses sont rentrées dans l’ordre après que la mairie en ait  informé sa famille. Pour autant, il  n’y avait aucune mauvaise
intention de la part cette dame.

Lors de l'exercice incendie, les élèves de la classe du haut (ancien bâtiment) n'auraient entendu l'alarme que de manière très
lointaine.
Du fait qu'ils étaient au courant de l'exercice, ils étaient donc vigilants à ce qu'elle retentisse et étaient dans le calme à ce moment-
là.



Par conséquent, on peut s'interroger sur le fait qu'en cas d'incendie réel, les élèves et enseignants de la classe du haut pourraient
ne pas entendre l'alarme et se retrouver en danger.
N’est-il pas obligatoire que ce bâtiment soit relié aux alarmes? d'autre part, existe-t-il également un système de déclenchement
d'alerte dans ce bâtiment ? 
Cela vaut également pour tous les autres risques (intrusion et  PPMS).

Le nécessaire a été fait pour l’alarme incendie.Les exercices de sécurité des 2éme et 3eme trimestres n’ont pas eu lieu.

La rentrée prochaine 

Aucune information à ce jour de l’Education Nationale puisque cela dépendra de l’épidémie de COVID-19, les enseignants 
préparent la rentrée de façon habituelle  mais il est possible qu’elle ne soit pas «normale » . Les informations, si il y a lieu, seront 
disponibles sur le site de l’école fin août.
 

Il est à signaler que les protocoles sont différents pour le CLSH qui dépend de Jeunesse et Sport et pour l’Education Nationale.

Suite à l’expertise du bruit dans la cantine, pouvons-nous connaitre la suite qui sera donnée à cette étude?

Les travaux sont budgétisés à la mairie, il ne reste plus qu’à choisir les entreprises. Il y a eu des retards suite au confinement.
Il est prévu des aménagements au mur avec un gain prévisionnel total de 3 décibels (30% du bruit  !) ainsi que des panneaux
( claustras phoniques ).

L'école est classée dans les « écoles avec amiante » (cf.https://www.liberation.fr/apps/2020/02/amiante-ecoles/). Lors du dernier CE,
nous avions fait la demande aux élus de pouvoir consulter le document technique amiante, où en est-on?
Dans le même ordre d'idée, M.Brossard nous avait informé que de nouvelles mesures du taux de radon devaient avoir lieu en
janvier 2020, une série de mesures devant être réalisée en période hivernale avec une ventilation moindre des locaux. Qu'en est-il?

Radon : les mesures n’ont pas eu lieu du fait du confinement. Elles sont repoussées à Septembre.
Amiante : Les nouveaux élus n’ont pas encore pris le temps d’étudier le dossier, mais les résultats seront accessibles.

https://www.liberation.fr/apps/2020/02/amiante-ecoles/


+ une remarque     :  
Certains parents sont surpris de l'ampleur du nombre d'enfants malades en semaine 6 et à moindre mesure en semaine 7, par
rapport à d'autres écoles voisines  qui n'ont pas connu une contagion si importante parmi les élèves.

Mme Larvoire a contacté le service de la santé scolaire , il lui a été dit qu’il n’y avait rien à faire, que la grippe cette année avait une 
contagion rapide et comprenait 2 pics de fièvre espacés d’un retour à la normale, moment où l’enfant revient en classe alors qu’il 
n’est pas guéri.
Trop de parents déposent des enfants malades le matin à l’école.
L’aération a lieu tous les jours et les classes sont également nettoyées tous les jours.

M.Devautour aborde le projet de 2S2C, annoncé dans les médias, qui a été envisagé sur la commune.
Ce projet consistait en un accueil sur le temps scolaire avec d’autres acteurs .
Des difficultés se sont faites jour :
- difficulté de trouver des diplomés d’état.
- difficulté de trouver des locaux différents des locaux de l’école pour un accueil sur le temps scolaire 
- difficulté de mettre en place cet accueil pour deux groupes de 15 enfants seulement : comment établir les groupes, sur quels 
critères ?

Le projet a donc été annulé. 
L’accueil de tous les enfants à l’école le 22 juin a, quoi qu’il en soit, conduit à la non-nécessité de cet accueil .

Fin de séance à 19h30


